

DE L'AMICALE AU SITE INTERNET

En avril 2006, Gérard Courtade et Christian Chabance, deux anciens amis EOR de Cherchell, issus du peloton 16, (mai à octobre 1954) se retrouvent. Ils constatent l'existence d'un site sur l'École de Cherchell retraçant la période de la seconde guerre mondiale, mais rien sur l'après-guerre. Ils sont donc déçus et souhaitent que la mémoire de l'École, qui a continué à former des officiers de réserve jusqu'en 1962, soit conservée. Retour sur les premières étapes qui ont donné naissance à l'association et au site internet éponymes.



Les deux sites internet du patrimoine immatériel des anciens de Cherchell : www.emicherchell.com et www.anccore.fr de l'association nationale des Cadres de Cherchell, Officiers de Réserve et Elèves. (ANCCORE)

Ses compétences de juriste et ses connaissances de l'Afrique du Nord, héritées de ses expatriations successives auprès de son père gendarme de Légion au Maroc et en Algérie, Christian Chabance avait déjà réuni quelques documents, notamment des ouvrages, mais ces derniers constituaient des éléments insuffisants pour la création d'un site internet.

Gérard Courtade et Christian Chabance s'employèrent donc à réunir de plus amples informations en recherchant davantage de documents, photos, carnets de promotion, indications sur le cadre géographique, l'historique de la ville, des cartes, des infrastructures, les commandements successifs, les fanions, les drapeaux...

Ces recherches furent entreprises au Bureau central d'archives militaires de Pau (BCAAM), au Service historique de l'armée de Terre au château de Vincennes (SHAT) et auprès d'autres organismes susceptibles de posséder des archives de Cherchell.

Se joignirent à cette œuvre Jean-Claude Albertini qui fournit un album photos et ne cessa de faire le rappel des anciens. Parmi eux, Jean-Marie Chastel et Paul Teil qui furent tour à tour présidents de l'ANCCORE, faisant suite à Gérard Courtade après la création de « l'amicale », transformée en association en 2011.

« Christian Chabance est l'homme-clé qui a permis à notre association nationale, l'ANCCORE, de voir le jour », résume ainsi Gérard Courtade dans un témoignage de reconnaissance. Et de poursuivre : « À 77 ans, il n'a pas hésité à aller plus loin qu'un blog, s'initiant au langage informatique et créant notre site vitrine www.emicherchell.com. En s'improvisant

webmaster, il s'est entouré et a été encouragé dès le départ par une trentaine de parrains, tous anciens de l'École de Cherchell. Il a réussi à créer ce site que nous attendions tous, en janvier 2007, grâce aux fruits de ses recherches personnelles, de sa patience à tenir compte de nos desiderata concertés, des ajouts de tous et grâce au soin méticuleux dont il a fait preuve, en bon juriste, pour choisir, présenter et organiser. »



« Assume-toi aussi la charge du Commandement
Ils venaient...
Nous venions de Cherchell

par an. « C'est un véritable challenge collectif, fidèle à l'esprit de Cherchell après presque soixante années passées ; vous savez, les dockers en 1962 ont, malencontreusement, fait sombrer une partie des archives au fond du port d'Alger » ponctue ironiquement Paul Teil, l'actuel président de l'association.

